



## Yolanda Elías Calles Cantú

---

Es Licenciada en Ciencias de la Comunicación, por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, campus Querétaro. Actualmente cursa el Master en Asuntos Electorales, Democracia, Sistemas Electorales y Observación Electoral Derecho por la Universidad de Valencia y la Fundación Centro de Estudios Políticos y Sociales.

Cuenta con dos Diplomados: uno en Derecho Electoral, Organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Tribunal Superior de Justicia y el Instituto Electoral de Querétaro, y el segundo en Gestión Política y Cultura Institucional con Perspectiva de Género, Organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro y el Instituto Queretano de las Mujeres.

Actualmente, es Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, nombramiento otorgado por unanimidad en Sesión Ordinaria del máximo órgano de dirección, del 30 de septiembre de 2013 al 30 de septiembre de 2014. Además, fue designada Consejera Electoral del IEQ, por la LVI legislatura del H. Congreso del Estado en el mes de diciembre del año 2010, de conformidad por lo dispuesto en la Constitución Política del estado de Querétaro y la Ley Electoral del mismo.

Es Secretaria General de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos de las Entidades Federativas, A.C. Nombramiento aprobado por unanimidad durante la Asamblea General extraordinaria de la APPICEEF, celebrada el 31 de enero de 2014.

Fue Consejera Local en Querétaro durante los Procesos Electorales Federales 2006 y 2009; Colaboradora en la Junta Distrital 03 de Querétaro en Consulta Infantil y Juvenil 2000 y 2003 y Capacitadora Electoral en la Junta Distrital 03 de Querétaro Proceso Electoral Federal 1997 del Instituto Federal Electoral. Desde el 2006 es miembro de la ONG Comité Conciudadano para la Observación Electoral. Colaboradora en el proyecto de Reforma Electoral enviado por este organismo al Congreso de la Unión en 2007; de 1997 a la fecha, ha participado en múltiples cursos, talleres y foros en materia electoral impartidos por diversos organismos e instituciones. Ha impartido pláticas a miembros de partidos políticos, estudiantes y ciudadanos en general y participado como ponente en diversos foros y mesas de análisis en materia electoral, principalmente sobre temas de género y participación ciudadana.

Es Articulista colaboradora en los periódicos: El Universal Querétaro, El Diario de Querétaro y El Mosquito.